

Tagesordnungspunkt für die Ratsitzung am 19. März 2015.

Gegenstand:

Entfernung der Ortstafeln an der Landesstraße 256 zwischen Klein Gusborn und Groß Gusborn.

Sachverhalt:

Die beiden Ortstafeln an der Landesstraße 256 zwischen Klein Gusborn und Groß Gusborn liegen lediglich 500 Meter auseinander. Auf dieser Strecke sind 100 km/h erlaubt, wodurch es bei den meisten Verkehrsteilnehmern zu einem schnellen Beschleunigen und einem starken Abbremsen kommt.

Am 25. Januar 2015 ereignete sich auf der Landesstraße 256 zwischen Klein Gusborn und Groß Gusborn ein schwerer Verkehrsunfall, bei dem zwei PKWs frontal zusammen gefahren sind. Der Fahrer des einen PKW musste von der Feuerwehr mit schwerem Rettungsgerät befreit werden und hat schwerste Verletzungen erlitten. Dieser Unfall hat gezeigt, dass sich insbesondere aufgrund des Bremsens und Beschleunigens beim Hineinfahren in die Ortschaft, bzw. beim Herausfahren aus der Ortschaft Gefahren ergeben, welche sich durch das Entfernen der Ortstafeln mit wenig Aufwand beseitigen ließe.

Mehrere Anwohner haben zudem berichtet, dass sie schon seit Jahren des Öfteren durch quietschende Reifen aufgrund von starkem Bremsen an der betroffenen Stelle aufgeschreckt wurden.

Die Kinder im Ortsteil „Mutschel“ nehmen auf dem Weg zur Grundschule Gusborn gerne die Abkürzung durch den Wald und queren außerhalb der geschlossenen Ortschaft die Landesstraße. An dieser Stelle queren auch im Winter viele Kinder aus dem Dorf die Landesstraße, um die einzige Rodelmöglichkeit im Wald zu nutzen.

Bereits Anfang der 80er Jahre kam es zu einem tödlichen Verkehrsunfall, als ein Kind aus Klein Gusborn bei Queren der Landesstraße an genau der zuvor beschriebenen von einem PKW erfasst und tödlich verletzt wurde. Seither ist der Verkehr deutlich angestiegen, wodurch die Unfallgefahr sich nochmals erhöht hat.

Beschlussvorschlag:

Der Rat der Gemeinde Gusborn fasst folgenden Beschluss:

Die Gemeinde Gusborn stellt einen Antrag beim Landkreis Lüchow-Dannenberg als zuständige Straßenverkehrsbehörde, dass die beiden Ortstafeln zwischen Klein Gusborn und Groß Gusborn an der Landesstraße 256 entfernt und durch weiße Ortstafeln mit einem 50-km/h-Schild darunter zu ersetzen sind.